

LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO III.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 4 pesetas 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Sábado 24 de Enero de 1885.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Co- municados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defun- cion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 605.

Se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino. El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro mú- tuo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—La fiesta de Nuestra Se- ñora de la Paz.

La fiesta de la descendencia de la Virgen Santí- sima, que por otro nombre se llama Nuestra Se- ñora de la Paz, se celebra en la imperial ciudad y arzobispado de Toledo, en memoria del in- comparable favor que hizo Dios Nuestro Señor á la santa iglesia de Toledo, cuando la beatísima Virgen María, su madre, Señora Nuestra, bajó del cielo acompañada de innumerables ángeles y con inmensa claridad ilustró el templo de Toledo, y se sentó en la cátedra de don San Ildefonso solía predicar, y vistió al santo prelado con una santa casulla, labrada por manos de ángeles, y le mandó que usase de ella en sus solemnes fiestas, testificando con este don celestial cuán acepto le había sido el servicio que le hizo defendiendo la gloria de su purísima y perpétua virginidad con- tra los herejes que la querían oscurecer é im- pugnar.

Llámase también Nuestra Señora de la Paz por la que dió S. M. cuando el rey D. Alfonso VI, que ganó á Toledo, indignado contra la reina su mujer y contra el Arzobispo don Bernardo, por haber quitado á los moros contra la palabra real la mezquita principal y haberle hecho templo de cristianos como era antes. La Virgen de la Paz se puso por medio, y quietó la ira del rey, el cual abrazó amorosa- mente á la reina y al arzobispo, con grande contento de todos, no cesando de hablar á Dios y á su Madre Santísima por el buen suceso de negocio que tanto le amenazaba.

AVISO IMPORTANTE.

Varias personas viendo los preparativos que se hacen en la fuente monumental para el día de la inauguración, creen que se ha de celebrar el santo sacrificio de la misa, como se hizo en la inauguración de la estatua de Velarde.

Deber nuestro es desengañar al público para que no cuente con esa misa.

No habrá más que bendición de las aguas hecha por el ilu- strísimo y Rvmo. Sr. Obispo.

LA VERDAD

Santander 24 de Enero de 1885.

EXÁMEN DE LIBROS.

Casos de conciencia a proposito da uniao

catolica em Portugal por un «esturra- do» Coimbra deitor S. S. Reis, Lei- tao, 1884.—Un opúsculo de 16 pági- nas.

Aunque breve y hasta diminuto en volú- men, este opúsculo es preciosísimo en razón de la solidez y pureza de la doctrina, pre- sentada con admirable concisión y claridad, y con tal fuerza de argumentos que nin- guna persona que fije los ojos y el entendi- miento en sus áureas páginas, si por ventu- ra se halla animada de buena fé, podrá re- husar el asenso debido á sus conclusio- nes.

Los casos de conciencia que aquí se re- suelven en órden á la union de los católicos, son nada menos que trece, todos ellos vi- tales y palpitantes. El primero es si un ca- tólico puede en buena conciencia combatir la union católica en general. El autor res- ponde categóricamente que no, ya porque esta union, dice, es buena en sí, buena en los fines á que tiende, y buena en los me- dios que debe emplear, ya porque el Papa la recomienda con instancia, la alaba y aprueba, y quiere que se establezca en to- das partes para defender los intereses de la Iglesia y propagar el reinado de Jesu- cristo.

No canten, sin embargo, victoria los fal- sos unionistas, porque inmediatamente des- pues de resolver en tales términos ese pri- mer caso, el teólogo portugués entabla el segundo preguntando: «¿Los liberales pue- den hacer parte de esta union?» A lo cual responde categóricamente que no, porque la union ha de ser constituida de católicos que sientan con el Papa, y los que profesan los principios del liberalismo, mil veces condenados por la Iglesia, no son católicos por «mais que lo digan.»

El tercer caso de conciencia se reduce á preguntar cuáles son los principios del li- beralismo condenados por la Iglesia. El au- tor responde enumerando los errores así comunes como particulares de los liberales portugueses.

Entre los errores comunes enumera la secularizacion de la enseñanza, el placet regium y la independencia de la filosofía del yugo de la autoridad; y entre los pro- pios liberales de aquella tierra, la enseñan-

za obligatoria, las llamadas prerogativas de la Corona como derechos inherentes al poder real, la licencia de la imprenta, la legalizacion de la prostitucion, el registro civil, la colocacion en los beneficios ecle- siásticos como recompensa de servicios elec- torales. Excusado es decir que estos prin- cipios de los liberales portugueses son tam- bien los de los liberales españoles, si espa- ñoles, pueden decirse los que así olvidan las verdades antiguas, y siempre nuevas, profesadas por la España verdadera.

Prueba en seguida el docto *esturrado* que combatir á la union católica de que ha- cen parte los liberales no es apartarse de lo que quiere el Padre Santo, sino todo lo contrario, cumplir fidelísimamente sus de- signios; lo cual es tan óbvio é indudable que ni siquiera hay necesidad de recurrir á los Obispos para que disipen dudas imagina- rias en lo que es tan claro, como la luz del medio día.

Uno de los casos más curiosos entre los que resuelve nuestro ilustre publicista, versa sobre los católicos neutros en política, que no tienen ninguna. La respuesta es breve y decisiva. «Católico sin política, dice el autor, no sabemos lo que sea... La Religion no puede ser indiferente á la política. Toda cuestion política es en el fondo religiosa. Ade- más, la política, ó ha de ser buena ó mala, justa ó injusta. No hay política indiferente. Luego un católico sin política es un católico indiferente á la Religion, un católico que admite acciones buenas ó malas, justas ó in- justas, independientes de un criterio moral que determine su carácter... es un católico indigno de este nombre. No puede pertene- cer á la union porque el Papa solo recomien- da y quiere la union de los católicos.»

«Luego el católico ha de pertenecer á un partido político. ¿A cuál?» Para resolver es- te caso, el moralista católico portugués ha- ce la oportuna distincion entre los partidos políticos que escriben en su bandera prin- cipios liberales, y el partido político que combate estos principios.

De los primeros es evidente que no puede ser miembro ningún católico; y si por ven- tura los auxiliare, si estuviese afiliado en ellos ó les prestase su concurso, sería indig- no del nombre católico y no podría pertene-

cer á la union católica. Pero si «un partido político profesa ideas genuinamente cris- tianas; si acepta sin restricciones el Sylla- bus; si combate á la política liberal; si pro- paga y defiende el reino social de Jesucristo; si pone la política al servicio de la Reli- gion; y no la Religion al servicio de la po- lítica, ningun católico debe hostilizar á este partido, sino antes lo debe auxiliar y pro- teger, no tanto porque auxilia y protege un partido político, más porque auxilia y protege á la causa católica.»

Otro caso: «¿Por ventura no son los mi- guelitas (el lector sabe que los miguelistas son los tradicionalistas de Portugal) un estorbo para la union? ¿No harían un ser- vicio importantísimo á la causa católica si ocultasen su bandera pro bono proci?» La respuesta que da el escritor portugués á este caso ó pregunta, es sobremañera no- table: la traduciremos literalmente en ob- sequio de los lectores. «El caso, dice, tiene dos partes. Analicemos la primera. Los mi- guelistas (léase, si se quiere, tradicionalis- tas) son un estorbo á la union que el Papa no ha aprobado ni aprobará jamás, es cierto; y en esto cabalmente prestan un gran servicio á la Iglesia y á la sociedad. La union que no sea católica in re, por más que lo sea in nomine, debe ser combatida sin treguas, aunque siempre con dignidad. El bien que esta union católica in nomine puede hacer, no compensa los males que produce, que son incalculables.»

«No tiene la Iglesia ningun enemigo más temible que el que ostensiblemente le presta algunos servicios, y por la cooperacion con los malos, por el auxilio que les presta, es causa de inmensos males para la misma Iglesia... Ahora bien, los miguelistas, com- batiendo las uniones en que se han introdu- cido ó pretenden introducirse hombres de política y catolicismo napoleónico (se refie- re el autor á Napoleón III, que se decia católico y prestó algunos servicios á la Iglesia) prestan un grande servicio... Lue- go no son un obstáculo á la verdadera union católica, sino á la falsa.»

Vamos á la segunda parte: «¿Quereis que plieguen (los miguelistas) la bandera legítima Mas ¿por qué no plegais vosotros la vuestra?... La bandera legitimista es una

—71—

tenía libre el corazón. Sé que es verdad, y quie- ro respetar su voluntad; pero no me siento con fuerzas para volverla á ver, sobre todo ahora que conozco que debemos permanecer separados uno del otro, despues de haber pasado juntos tan- tos días venturosos. Diga V. á esas señoras lo que quiera, excusándome por mi marcha repen- tina.

Ya me he arreglado con el mozo del molino, para que me lleve un carricoche hasta la pri- mera parada, y allí tomaré la diligencia de Lion. En esta ciudad le espero á V. Dí un estrecho abrazo á mi padre y échale á correr.

—Acabó de hablar mi buen tío, y durante al- gunos segundos despues, se hubiera oido en la azotea en que nos encontrábamos el vuelo de una mosca. Por fin levantó mi tío la cabeza, y recobrando su cara la expresion de cordial fran- queza que la era habitual:

Ea, queridos sobrinos míos, ya sabeis la razon por que no he querido nunca casarme. Me han propuesto muchos partidos muy ventajosos y

—70—

Sin embargo, la amo á V. demasiado para que yo pueda casarme con otra mujer.

Cuando esté V. en el convento, acuérdesse de rezar alguna vez por el pobre Mauricio. Si Dios lo permite, quiero vivir y morir, gracias á usted, cristiano y célibe.

X.

A la mañana siguiente, en vez de irme, como solía, á soñar despierto á la montaña, me fuí á dar las seis á casa del párroco de San Pedro de los Montes. Me confesé, y luego oí misa; cosa que no había hecho mucho tiempo hacía. Tuve muy buen cuidado de ponerme en la iglesia lejos de Estefanía, y de salirme antes que ella. Me vol- ví á Nuestra Señora de la Buena Guarda, y me dirigí en busca de mi padre.

Sin hablarme una palabra de lo que había pa- sado el día anterior, ni de las ilusiones que me había forjado, pues estaba seguro de que ambas cosas las había adivinado, le dije,

—La señorita de Aubiers me ha dicho que no

—67—

para mi madre; debemos evitarle este dolor.

A pesar de lo que ha dicho V., no veo por qué haya de faltarle el valor necesario para no poner estorbos á mi irrevocable resolucion. En la vida real, no se puede obligar nunca á decir sí á una joven de corazón animoso, que quiere de- cir no; y si yo quiero decir no á cualquier espo- so humano, es para decir sí al que me llama á su servicio desde el cielo. Nunca, pues, puedo ser de V.; mi madre sufriría mucho viendo pre- sentársele una esperanza, que luego había de desvanecerse; yo también padecería resistiendo de nuevo á mi querida madre, y sobre todo, viendo retardarse aún el día en que me consagre por entero á Dios y á los pobres... También tendría un pesar, si le encontrase á V. ménos generoso de lo que me he figurado.

—¿Pero está V. segura de que sea irrevoca- ble su vocacion? ¿Quién dice á V., que no llega- rá un día en que eche de menos las dulzuras y los placeres de la vida, el brillo del mundo que V. apenas conoce, y este cariño sin límites que yo sería tan dichoso en ofrecerle?

pandera cristiana, simboliza los principios sociales del cristianismo, ¿y es ésta la bandera que mandáis arriar?»

El último caso de conciencia que presenta y resuelve el autor de este opúsculo, es si «los legitimistas serán conspiradores por el hecho de combatir las instituciones liberales vigentes» A lo cual da una respuesta magnífica, admirable. «Los legitimistas, dice, se encuentran tan lejos de conspiradores, como los apologistas cristianos que combatieron las ideas paganas encarnadas en las instituciones políticas de aquellos tiempos, y como los pueblos que combatían y combaten aún la política y las instituciones anticristianas de los gobiernos opresores de la Iglesia, y como los Papas Pío IX y Leon XIII, impugnadores de la política de los gobiernos que persiguen ora hipócrita, ora con franqueza brutal, á la Esposa de Jesucristo. ¿Decís que los miguelistas son conspiradores? Pues nosotros os responderemos que conspiran en una buena compañía. San Pablo predicaba que se debía obedecer á los Príncipes etiam discolis; pero al mismo tiempo, fulminaba los rayos de su palabra contra las ideas paganas, que eran el alma de la política de aquel tiempo. ¿Acaso se ponía el Apóstol en contradicción consigo mismo? Predicando la obediencia á Nerón, ¿seguía por ventura la política de Nerón? ¿Reprendía á los que combatían á Nerón? ¿Quería que se obedeciese en todo á Nerón? ¿Eran conspiradores los cristianos que, por no obedecer á Nerón ni á los demás tiranos, se dejaban matar sufriendo los más atroces tormentos? Combatir el error no es conspirar. Si los gobiernos de los países donde se agita la cuestión dinástica fuesen verdaderamente católicos, el partido legitimista sería conspirador, anticatólico en combatir la política de tales gobiernos. Pero los gobiernos liberales son enemigos jurados de la Iglesia, la odian de muerte, y se gozarían en verla por tierra, aniquilada, si esto pudiera ser: con que combatir á estos gobiernos es una conspiración santa y meritória, es un deber de todo fiel católico.»

No queremos concluir este breve extracto sin trasladar dos de las conclusiones con que le pone término su respetable autor. Dice así la primera:

«No basta que el individuo que pretende ser admitido en la union diga que acepta el Syllabus. Es de absoluta necesidad que no se halle afiliado en partido político ninguno hostil á la Iglesia, que no favorezca á la política ni á la prensa liberal, que no tenga respetos humanos cuando se trata de defender á la Iglesia y de protestar contra cualquiera atentado de los liberales; que sea católico de pensamiento y de obra, celoso por la causa católica y dispuesto á luchar por ella con ánimo pronto á sacrificar bienes y conveniencias temporales en exigiéndolo la causa de la Iglesia, oprimida

por la Masonería y perseguida por el liberalismo.»

Hé aquí ahora la segunda conclusion:

«Ya estamos hartos de estos católicos de pica (cahotlicos palrades) que encienden una vela á San Miguel y otra al diablo que tiene el santo arcángel debajo de los pies: católicos que no quieren estar mal ni con Dios ni con Satanás; que dan vivas al Papa y se unen políticamente con los enemigos de la Iglesia; que aceptan el Syllabus y favorecen la prensa anticatólica, la política declaradamente hostil á la Iglesia; que si hacen bien, son causa de grandes males; de estos católicos anfíbios que ni son carne ni pescado, lo repetimos, estamos hartos.»

El autor concluye, finalmente, con estas notabilísimas reflexiones:

«No son conspiradores los católicos que combaten á las instituciones liberales. Los fieles del mundo católico, los Obispos y el mismo Papa, no sólo no reconocen, sino hasta combaten á las tales instituciones que entraron en Roma por la brecha de Porta Pia. Ahora bien: las instituciones liberales de Portugal (y las de España) son tan malas como las Roma. Pues bien: Los católicos de Roma jamás pensaron en un modus vivendi con los liberales del Quirinal; nunca dijeron que dentro del Estatuto italiano podía uno ser católico. ¿Hemos de ser nosotros menos papistas que el Papa? ¿Por ventura el liberalismo es menos malo fuera que dentro de Roma? En el Vaticano no se transige con el Quirinal. El que va al Quirinal no puede entrar en el Vaticano. La razón es porque en el Quirinal están los liberales, y en el Vaticano los católicos. Un abismo hay de por medio.

«¿Acaso ha de estar unido fuera de Roma lo que en Roma está separado?

Los católicos están con el Vaticano; así, pues,

¡VIVA LA UNION DE LOS CATÓLICOS!

¡ABAJO LA FALSA UNION IMPROPIAMENTE LLAMADA CATÓLICA!

¡VIVA LEON XIII!»

Por nuestra parte, al trascribir tan altos y luminosos conceptos, no podemos dejar de estrechar con efusion y bendecir la piadosa mano del incógnito portugués que así ahuyenta de su patria las tinieblas del catolicismo liberal y del unionismo católico que aquí tambien nos aflige.

J. M. ORTIZ Y LARA

(De La Ciencia Cristiana.)

Pisto político

Si hemos de creer lo que dicen varios periódicos, el partido conservador está como azucarillo en vaso de agua, disolviéndose á más y mejor.

Oigamos á algunos diarios generalmente bien informados de lo que pasa en la escena política de los juglares é histriones, que

dijo no ha muchos dias un periódico ministerial,

El Imparcial:

«Todas nuestras noticias convienen en que el partido conservador de Barcelona ha entrado en el período de la disolucion. El cisma entre los elementos conservadores de la capital del Principado es tal, que unos han abandonado ya su campo para comulgar en la iglesia fusiónista, mientras otros se proponen formar en las filas de los defensores de la izquierda.»

Como se vé, aquí nada se dice del camino que se proponen tomar los mestizos, tal vez porque se considera como cosa segura que los mestizos se irán con quien tenga más probabilidades de ser gobierno, sea quien sea

Que á cambio de comer estos chavales son capaces de hacerse cantonales.

Siguiendo el hilo á El Imparcial, dice El Correo:

«Pero no de la izquierda intransigente, como podría creerse, sino en la izquierda que representa el Sr. Moret, segun se deduce de otro suelto semejante publicado en La Correspondencia.»

Es decir que los diestros, vulgo conservadores, se proponen ahora ser siniestros; sin sospechar, tal vez esos señores que siempre á su país siniestros fueron porque ellos la arruinaron y perdieron.

Oigamos ahora á otro periódico sobre el mismo asunto,

El Liberal:

«Aparte de los que se vayan, no á la izquierda intransigente ni á la izquierda del Sr. Moret, sino á la izquierda republicana; como acaba de ocurrir en Aragon, y para más señas, en Tarazona.»

Este debe ser un mestizo despechado al contemplar de qué manera el anciano que vive «entre desiertas y heladas montañas,» ha calentado las espaldas al jefe de la mesticería.

Viene por último, El Diario Español y llorando con un ojo y riendo con otro exclama de este modo:

«Pues bien, tenemos que confesarlo con pena y con rubor; la presente situación política, olvidando ó despreciando las enseñanzas de la historia, ha entrado en el mismo camino, sigue los ejemplos de los antiguos polacos y en su cútis se descubren ya la manchas negras de esa gangrena que corroe y mata irremisiblemente...»

Pues me alegraré mucho que no encuentre doctor que la cure:

Aunque mucho me temo que así no sea y salga al fin curada de su gangrena; porque los malos poseen siete vidas como los gatos.

Se ha verificado en el Archipiélago filipino, la primera corrida de toros.

Quien le habia de decir al inmortal descubridor de aquellas islas que un católico ha-

bria de venir á desvirtuar su conquista llevando, allí adonde él llevó con la cruz, la dulzura de las costumbres, el mas bárbaro de los espectáculos:

Se lucen los mestizos.

Mientras Pidal favorece catedráticos indignos y calumnia á un anciano Prelado, digno compañero de Casa de Astrarena, el Sr. Tejada Valdosa lleva las corridas de toros entre los indios para destruir que soen un año la suavidad de costumbre que los frailes han conseguido implantar en el Archipiélago en uno ó dos siglos de incesantes trabajos.

Se lucen los mestizos.

Escribe El Estardarte:

«Hacen mal algunos periódicos en suponer que los amigos del Sr. Pidal no se muestran satisfechos con el discurso del señor presidente del Consejo de ministros, y sobre todo con los párrafos referentes á la cuestión italiana.

Los que se honran con la amistad del señor ministro de Fomento protestaban hoy en el salón de conferencias del Congreso de cuanto se les atribuye por los periódicos de oposición, que carece de toda exactitud.»

Ya suponíamos nosotros que los mestizos estarían conformes con las palabras del señor Cánovas, pero bueno es que lo haya así declarado el ayudo de cámara del Presidente del Consejo de ministros.

Tenemos, pues, averiguado, que los mestizos creen con el Sr. Cánovas, su amo y señor, que España nada tiene que ver ni hacer en las cuestiones pendientes entre el Vaticano y el Quirinal.

O lo que es lo mismo; que los mestizos desean mantener lealísimas relaciones con Humberto y opinan que bien está el Papa como está; prisionero, escarnecido y robado por la revolucion.

Y en tanto el mundo sin cesar navega, y siguen los católicos mestizos contentos y rollizos y atentos á la brega que dirige Pidal soberbio y fiero; que entre el Papa y el plato esto es primero.

Si alguno cree que exageramos, allá van unas palabras para convencerle de error.

Dice La Union:

«La prensa liberal y revolucionaria ha atronado esta mañana los espacios con huecas declamaciones acerca de algunas frases pronunciadas ayer por el señor Cánovas del Castillo en la sesión del Congreso, y esta tarde se ha reproducido la maniobra en los círculos políticos. ¿A qué encaminaban sus esfuerzos, así la indicada prensa como los que la han secundado en el salón de Conferencias? Pues sencillamente á presentar en lucha á los Sres. Cánovas y Pidal, colocando al lado de las conclusiones prácticas del hombre de Estado, las conclusiones doctrinales del publicista, del filósofo.»

O lo que es lo mismo, el publicista puede estar enfrente del hombre de Estado, pero en el momento que el publicista llega á ministro, debe olvidar las conclusiones doctrinales colocándose al lado del sostenedor de las conclusiones prácticas.

—¡Que si estoy segura de mi vocacion! Dios mio, si esto no, ¿qué habrá entonces seguro en la tierra? Esta vocacion ha nacido con los primeros fulgores de mi razon naciente; y ¡cuántas veces desde entonces la he examinado ante Dios! ¿No he escuchado dócil y atenta las mil observaciones y objeciones de mi madre y de mi demás familia? ¿He dejado de consultar acaso á los más virtuosos sacerdotes?

Pues bien, de continuo, y sin la menor vacilacion, mi razon, mi conciencia, mis confesores, hasta el mismo Dios, me han señalado este camino. Obedeciendo á esta voz de las alturas, llevo la pena al corazon de mi madre, y sólo Dios sabe cuánto sufre con esto mi propio corazon. Dejo tambien á mi querida Vendée, la libertad que tanto amo, los campos, los bosques, las praderas y las montañas, que forman una parte de mi existencia, y voy á encerrarme en los arrabales de alguna ciudad populosa, para asistir enfermos é instruir á los niños desvalidos. Si fuera á engañarme con tantas probabilidades de ser lo que Dios me inspira, Dios mismo seria el que

me engañara, y esto ya sabe V. que no puede ser.

Callóse Estefanía luego que hubo dicho estas palabras, y yo, con la vista fija en el suelo durante un largo rato, permanecí absorto en una multitud de ideas, tan encontradas, que hacían que mi corazon latiese de manera que parecia iba á salirseme del pecho. Al cabo volvíme á mirar á aquella jóven, y con la frente serena, pero con acento apagado.

—Estefanía, la dije, Dios quiere hacerme pagar con el sacrificio de toda mi vida una gracia que espero ha de durar toda ella; una gracia que espero ha de durar toda una eternidad. Conozco que Dios es bueno, y seria un ingrato si no le bendijera.

Siento hecho pedazos mi corazon, pero mi alma es dichosa. La venero á V. demasiado para atentar, ni aun indirectamente, á su libertad, ni para poner obstáculos, por medio de la intervencion maternal, á la santa resolucion que V. ha adoptado.

muy aceptables, pero nada ha sido capaz de decidirme. Y no es porque en conciencia yo me creyese ligado al recuerdo de Estefanía, ó porque quisiera sostener mi palabra, llevado de un ridículo amor propio; sino porque, por muy seductoras que hayan sido las novias que me proponían, me ha sido imposible hallar ninguna que ni siquiera se acercase al vivo ideal que se me apareció un día, para traerme la fé, y largarse luego con viento fresco.

Así, pues, hasta hoy he vivido, y espero morir, tal como se lo prometí á la señorita de Aubiers, es decir, gracias á ella, cristiano y célibe.

Estas teorías estomacales de *La Union* están perfectamente definidas en el siguiente refrán:

«Una cosa es predicar y otra dar trigo.»
O en aquellos versos de *El Tanto por ciento* que dicen:

Una cosa es la amistad
y el negocio es otra cosa.
¡Mamarrachos hipócritas!

Otra vez tiene la palabra *El Diario Español*:

«Parece imposible! Al ver que el Parlamento español suspende sus deliberaciones por falta de asuntos que tratar, cualquiera se figuraría que en España todo lo tenemos perfectamente arreglado, que toda la máquina política, legislativa, administrativa y económica marcha con perfecta regularidad y con la más admirable armonía, sin que haya nada que corregir, completar y enmenjar. En fin, que hemos llegado al punto á que llegó el Supremo Hacedor en la creación del universo que viendo al sétimo día que todo estaba hecho y era inmejorable y perfecto, descansó gozándose en su obra.»

Perfectamente, con una pequeña diferencia.

A la hora presente no estamos en el último día de la creación sino en el día próximo al diluvio.

Afortunadamente ahora como en el día del gran castigo, habrá arca salvadora para los justos.

Noticias

En la misa pontifical que para la profesión religiosa de la novicia Sor Marcelina de la Vega, se dignó celebrar ante ayer nuestro Ilmo. Prelado, y de cuyo acto dimos cuenta á nuestros lectores en nuestro número próximo pasado, hubo, cumpliendo en lo posible el ceremonial para tales casos, un Presbítero asistente, que fué el señor Vicario de Nuestra Señora y Enseñanza; dos diáconos asistentes, que fueron los señores don Amalio Cereceda y don Gervasio de la Maza; un diácono y un subdiácono de la misa que eran los Sres. D. Pedro G. Oreña y el capellan del Asilo; dos ministros de la mitra y báculo respectivamente, y un maestro de ceremonias que fué D. Juan Conde.

Segun las últimas relaciones estadísticas, las potencias de todo el mundo cuentan con 53.167 buques de comercio, de los cuales son de valor 8.433.

De este número pertenecen á Inglaterra 15.384 barcos de vela y 5.000 vapores.

Los periódicos de Orán dan cuenta de un heroico salvamento de naufrago realizado por nuestro compatriota Gregorio Lino.

Este intrépido español lleva salvados 47 naufragos.

Mala noticia para los agricultores que se dedican al cultivo de cereales. El gobierno ha autorizado al gobernador general de Indias para que destine 800 millones de pesetas á la pronta terminación de la red de ferro-carriles indios; y ha decidido rebajar las tarifas para que se puedan trasportar los trigos á precios reducidísimos.

La importación de la India en Europa, que en 1.875 fué de 407.000 quintales, se elevó en 1883 á 7.172.900, y una vez terminada aquella red de ferro-carriles los trigos indios inundarán los mercados europeos, acabando de matar nuestra producción de cereales.

El Presidente de la diputación y el Vicepresidente de la provincial, han recibido un atento B. S. M. del Sr. Don Emilio Alvear y Pedraja, diputado á Cortes por esta circunscripción, comunicándoles la grata noticia de haber aprobado ya el Congreso la proposición que el 11 de Julio último apoyó el mismo Sr. Alvear, para que las carreteras provinciales de Carriedo á Guarnizo y Arredondo al Portillo de la Sía, pasen á la propiedad de Estado.

De creer es que los senadores montañeses gestionen para que el Senado apruebe tambien ese proyecto de ley. Si lo consiguen, como debe esperarse, el presupuesto de nuestra provincia se descargará, con el consiguiente beneficio para los pueblos, del gasto de la conservación de aquellos caminos, que importan considerable cantidad de pesetas.

La comisión provincial se ha enterado con la natural complacencia de la noticia transmitida por el Sr. Alvear, al cual envía la expresion de su gratitud.

El señor Alcalde de esta ciudad ha tenido la atención, que le agradecemos de remitirnos dos billetes de convite para el acto de la inauguración del abastecimiento de aguas que deberá verificarse mañana domingo.

Hemos recibido un folleto titulado *El laicismo*

mo católico que contiene la conferencia leida en la asociación de católicos de Barcelona por el infatigable escritor D. Félix Sardá y Salvany.

Es un trabajo interesantísimo que merece ser leído y meditado por todos los que nos interesamos por el esplendor y gloria de la religion y de la patria.

Ha fallecido, víctima de una penosa enfermedad, D. Francisco Diaz Cueto, ex-sindico de este ayuntamiento.

R. I. P.

El gobernador de Valencia ha teleografiado al ministro de la Gobernación manifestando el aflictivo estado de aquella provincia en la que pueden considerarse perdidas todas las cosechas, el comercio sin poder atender á sus compromisos, miles de obreros sin trabajo y los artículos de primera necesidad encareciéndose de una manera notable.

Lo propio sucede en todas las demás provincias de España, país desgraciadísimo en el que solo viven desahogadamente los mercachifles políticos; los demas, felices se conceptúan cuando adquieren á fuerza de honradez y trabajo, un pedazo de pan con que alimentarse.

El capitán del vapor *Taumalipis* ha entregado al cónsul de Méjico Sr. Lozano, 148 duros, recaudados entre la oficialidad, tripulantes y pasajeros de dicho barco con destino á socorrer las víctimas de Andalucía.

Anteayer fué curado en la botica de socorro del Sr. Maraño un niño que, columpiándose en una de las cuerdas sujetas á los árboles de la Primera Alameda, se cayó y se inflirió algunas heridas, afortunadamente leves.

Dice *La Correspondencia*: «Los frios siguen siendo horriblosos en toda España. Las temperaturas más bajas, ayer á las siete de la mañana, eran: En Sevilla 2 grados; en Zaragoza 2; en El Escorial 4; en Soria 6; en Madrid 7.5; en Barcelona 5; en Teruel 7, en Búrgos, Leon y Valladolid 8, y en Salamanca 9, todos bajo cero. A la misma hora caía nieve en Alicante, Murcia, Valencia, Barcelona y Segovia.»

Hoy quedará terminada la construcción de la fuente monumental

En la Segunda Alameda se está tendiendo una capa de grava y arena con el objeto de habilitarla convenientemente para mañana, día de la inauguración oficial de la traida de las aguas.

Ayer fueron encerrados en el cuarto de prevención municipal, dos individuos que blasfemaron el Santo nombre de Dios.

Sr. Alcalde, duro con los blasfemos hasta concluir con ese vicio asqueroso.

En Valladolid se han helado el mercurio de algunos termómetros y los contadores del gas.

El pueblo de Fucebadon, distante cuatro leguas de Astorga, ha sido destruido por un horroroso incendio, iniciado el día 8 del actual, sin que los vecinos pudiesen disponer medios para combatir el voraz elemento.

Dentro de las viviendas ha parecido el ganado. No han ocurrido desgracias personales; pero los vecinos se hallan acampados en lo que fueron calles del pueblo, sin abrigo y con escasos alimentos.

Dice un colega de Madrid: «Un matrimonio joven y aristocrático que ostenta acuartelados escudos y cuya fortuna es de las más importantes de esta corte, y el consorte viste el honoroso y tradicional uniforme militar, ha abandonado sigilosamente su residencia habitual para repartir 50.000 pesetas entre las personas que han sufrido con los terremotos de Andalucía.»

Los terremotos.

Anteayer se sintieron temblores de tierra en Almuñecar, Alhama, Loja y Velez-Málaga, siendo su duración de seis á ocho segundos.

En los dos primeros pueblos las oscilaciones fueron bastantes violentas, sintiéndose además otra de igual duración á las cinco menos cuarto. Se han destruido nuevos edificios y hundido muchos de los que amenazaban ruina.

Las autoridades de dichos pueblos piden, para contrarrestar la crisis obrera que se presenta, que se emprendan las obras de la carretera hasta Cantarreja, en la de Málaga.

El gobernador de Granada regresó anoche á la capital de su visita á Motril.

Acaba de fundarse en París, con la autorización del gobierno, una sociedad denominada de los Anti-Deistas, cuyo propósito es el de hacer suprimir la palabra Dios en todas las lenguas del mundo, á cuyo objeto todos los individuos de dicha sociedad se comprometen no solo á no escribirlo en sus obras ni en su correspondencia, sino tambien á abstenerse de pronunciarlo en la conversacion.

Parece mentira que tales sociedades surjan del seno de un pueblo por muy corrompido que en el sealle el sentido moral, y el sentido moral de la república francesa no puede llegar á mayor corrupcion.

El pueblo francés es hace tiempo miserable juguete de las falsas ideas de libertad, y ellas van minando su existencia hasta destruirle completamente.

Si algo valiera la experiencia para cierta clase de gente, el ejemplo que presenta Francia debiera hacer repulsivas las ideas democráticas, que tantos y tan graves males causan, que tantas miserias engendran.

Hemos recibido de la sociedad anónima del abastecimiento de aguas, 25 bonos de á dos libras de pan cada uno y que repartiremos entre personas necesitadas.

Agradecemos mucho el envío.

Los agentes de orden público siguen la pista á un individuo que anteayer estafó al dueño de un establecimiento de esta ciudad, 20 pesetas, tomando el nombre de D. Belisario de la Cárcova.

Si el ayuntamiento favorece los propósitos de muchos profesores de esta población, la banda de música de la Casa de la Caridad sufrirá nueva organización.

La verdad es que tal como hoy está organizada, no puede responder al objeto para que se creó.

De poco sirve una dirección acertada si el director no cuenta con los elementos necesarios para que la banda progrese. Nosotros opinamos que el ayuntamiento debe hacer una de estas dos cosas: ó suprimirla ú reorganizarla.

Haciendo lo segundo, como lo puede hacer á poca costa, Santander tendria un gran atractivo para sus paseos y no se veria en la necesidad de contratar en los veranos una banda militar, que por buena que sea, tan buena se puede organizar aquí, aprovechando los muchos elementos musicales que existen y que en la actualidad están disgregados.

Por otra parte, el municipio se ahorraría el dinero con que contribuye en tiempo de ferias al sostenimiento de bandas extrañas á la población.

Es, pues, conveniente que el Ayuntamiento resuelva con detenimiento la instancia que le han elevado algunos músicos de esta ciudad.

Escriben de Valencia:

«El nevaco que se sufrió hace días y la baja temperatura que lo ha producido, y le acompaña, ha tomado unas proporciones de gravedad para la pobre provincia de Valencia que conduelen el ánimo. Quizás desde el famoso año 1829, en que, segun recuerdan los viejos, llegó á helarse en parte la Albufera, no se había experimentado un frio tan intenso como el de anteayer, en la que el termómetro del Observatorio meteorológico de la Universidad descendió á seis grados bajo cero.»

Con tan intenso frio, fácil es calcular la enorme extension del daño sufrido en la provincia. La naranja se da por completamente perdida, y cultivadores de esta deliciosa fruta, venidos de diversos puntos, nos dicen que está helada, y que se hallan en grave peligro los árboles; los algarrubos se han perdido tambien, lo mismo que las hortalizas, sepultadas bajo una espesa capa de hielo.

En la capital la nieve que cubre las calles se ha congelado en términos que es de todo punto imposible el tránsito de los carruajes y tranvías.

Han ocurrido muchos accidentes desgraciados á personas que transitaban por las calles, á causa de haber sufrido peligrosas caídas.

El anciano Mons. Millani, cura de San Roque en París, acaba de celebrar á los cincuenta años de su elevación al sacerdocio la solemnidad llamada «las bodas de oro.» Han asistido á esta fiesta numerosos Obispos y dignidades eclesiásticas. En la actualidad se cuentan entre los discípulos de Mons. Millaut, once Obispos y un Cardenal. A los que estaban presentes en aquella ocasion, les dijo su antiguo maestro estas hermosas palabras: «Vosotros que en otro tiempo fuisteis mis hijos y ahora sois mis padres en la fé, bendecid mi ancianidad y el término de mi apostolado.»

Segun la estadística del ministerio de Marina, los puertos de la Península en que más movimiento ha habido durante el año anterior, son los siguientes:

Bilbao: Han entrado y salido 5.674 vapores, con 3.621.000 toneladas de arqueos; 569 buques de vela con 86.000 toneladas.

Barcelona: 1.792 vapores con 1.819.000 toneladas; 1.210 buques de vela con 451.000 toneladas.

Valencia: 1.808 vapores con 1.356.000 toneladas; 1.050 buques de vela con 1.130.000 toneladas.

Cartagena: 1.539 vapores con 2.196.000 toneladas; 225 buques de vela con 157.000 toneladas.

Alicante: 1.466 vapores con 80.700 toneladas; 500 buques de vela con 91.000 toneladas.

Han abjurado el protestantismo y han sido admitidos en la Iglesia Católica Sir Felipe Rose, lady Rose y sus cinco hijos. La ceremonia se verificó en la iglesia del Oratorio de Londres.

Sir Felipe Rose es el segundo baron de este nombre, é hijo del antiguo agente confidencial de lord Beaconsfield. Este escogió al padre de sir Felipe como testamento y tutor de su sobrino y heredero, el joven Coningsby Disraeli.

Débase en parte esta conversión á lord A. Lennox, hermano del duque de Richemond. La sociedad inglesa se ha visto conmovida por este suceso, que se admira como tantos otros del mismo género que se repiten con bastante frecuencia en las familias más notables de la aristocracia británica.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Victoria, de 316 ts., c. Menendez, de Tarragona y escalas, con 15 fardos papel á los Sres. Velarde y Saenz; 100 sacos cacao á D. Antonio Fernandez; 16 sacos arroz al mismo.

Vapor Itálica, de 500 ts., c. Maguregui, de Coruña y escalas, con 28 pipas vacías á los señores Soler y Villegas; 40 cueros á los señores Dóriga é hijos y Botin; 173 bultos grasa, suela, maíz al Sr. Echegaray; 6 cajas conservas á los Sres. Capa y Moral, 7 cajas vino á D. Antonio Fernandez, 31 bultos vino á la órden; 6 pipas aceite á D. Antonio Fernandez; 25 bultos aceitunas á D. J. Conde.

Quechemarin Ntra. Sra. del Carmen, de 40 ts., c. García, de Santoña con 34 sacos bagazo, 8 bultos aceite, 12 sacos zinc á D. A. Fernandez; 6.000 kilógs. carbon vegetal á D. M. Madrazo.

Vapor Norte, 142 ts., c. Beraza, de Bayona con 21.317 tablas á la órden; 1.000 id. á don S. Regatillo.

Vapor Bayones, de 75 ts., c. Sendin, de Puebla con 49 bultos sardinas, 5 barriles grasa y 61 sacos alubias á los Sres. Peña y Almiñaque.

Vapor Vizcaino Montañés, de 184 ts., capitán Zárraga de Bilbao con 6 barras hierro á don Sorenen; 9 atados y 32 barras hierro á los señores Corcho é hijos; 235 barras hierro á D. Antonio Fernandez; 26 atados id. á los Villaoz y Maruri; 20 cajas jabon á D. Ramon Torcida; 48 fardos bacalao á los Sres. Hijos de Gurtubay; 20 bultos vino á D. Juan Uriarte.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ.

2 - Carbajal - 2

Almacen de yeso, cal hidráulica y demás materiales de construcción.

Tabla de Francia en todos gruesos y anchos. Fajos para cielos rasos.

Merced á su fábrica movida al vapor, pueden servir el yeso con toda prontitud y economía.

Su buen servicio les permite tener la cal hidráulica siempre reciente.

En este almacen pueden verse las magníficas losetas á mármol y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Paul. 30

9-CALLE DE LA COMPAÑIA-9

LIQUIDACION.

De loza, cristal y calzado. Se traspasa la tienda en buenas condiciones para el comprador.

9-Calle de la Compañia.-9
30-29 a

Libros de texto.

Se hallan de venta en la *Librería Católica*, calle del Puente, núm. 16.

A LAS PERSONAS DE BUEN GUSTO.

Vinos *soleras* de Jerez y Manzanilla, enteramente naturales y superiores, se venden embotellados.

MUELLE, 25, ESCRITORIO. 27

El niño amante de la Virgen.

Devocionario sumamente útil para los niños.

Se vende en la librería Católica Puente, 16, á 25 céntimos de peseta uno y 70 reales el 100.

Remitidos por el correo y certificados á 78 reales el 100. Los pedidos al por mayor, se harán á D. Ildefonso Fernandez, Santander, calle Carvajal, 2, 2.º, quien los remitirá á vuelta de correo, previo el importe.

En la librería católica, calle del Puente, 16, se ha recibido un completo surtido de Calendarios americanos para el presente año.

Imprenta Católica, Puente, 16.

VAPORES-CORREOS

DE LA

COMPANÍA TRASATLANTICA

ANTES A. LOPEZ Y COMPANÍA.

SERVICIO

PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ.

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO

SALIDAS DE	Barcelona los días 5 y 25	DE CADA MES
	Málaga " 7 y 27	
	Cádiz " 10 y 30	
	Santander " 20	
	Coruña " 21	

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria), PROGRESO y VERACRUZ.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga a flete corrido para los siguientes puntos:

- LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce.
- LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitás.
- AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.
- NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.
- SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaíso, como Buena Ventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas a familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con más comodidad, a pesos 70 para Puerto-Rico y 80 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita a los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor-correo

HABANA,

y el destinado a salir de este puerto el día 20 de Febrero.

Más informes en Santander sus consignatarios los señores Angel B. Perez y Compañía

LA SANTA BIBLIA

VULGATA LATINA

y su traducción al español por el Ilmo. Dr. D. Félix Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. Padre Felipe Scio de San Miguel, Cronologías del Rdo. P. Fidel Fita, S. J., Comentarios y vindicias.—Arreglada para la Biblioteca La Verdadera Ciencia Española, bajo los auspicios y aprobación del Excmo. Sr. doctor D. Jaime Catalá y Albosa, Obispo de Barcelona.

Esta obra se dará a luz desde el 1.º de Enero próximo en adelante, publicándose mensualmente un tomo de 400 páginas del tamaño que comunemente se emplea en las obras de consulta. En razón al mayor tamaño de los volúmenes, la obra, según los cálculos más aproximados, constará de ochenta tomos en vez de doce, correspondiendo así el valor a 16 reales cada tomo en toda España.

Los que se suscriban directamente a la casa, anticiparan 48 reales como importe de los tres primeros tomos; recibi los los cuales podrán anticipar las cantidades que mejor les convenga a razón de 16 reales tomo. Los que se suscriban por medio de corresponsal, si fueran conocidos de la casa a la cual se dirijan, podrán prescindir del anticipo, abonando los 16 reales a medida que reciban cada uno de los tomos.

Saldrá el primer tomo en el mes de Enero próximo, cerrándose definitivamente la suscripción en 15 de Febrero. Desde dicho día se pagaran los tomos en rústica a 21 reales cada uno.

Puntos de suscripción.—En la administración de La Verdadera Ciencia Española, Barcelona, Añegales, 14, y en casa de los corresponsales.

En Santander en la librería e imprenta Católica de D. Juan Antonio Perez y comp.ª, Puente, 16.

OBRAS

DEL LICENCIADO

D. SANTIAGO JOSE GARCIA MAZO,

MAGISTRAL QUE FUÉ DE LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

(hoy metropolitana) de Valladolid

Conocidas son y leídas con avidez cada día más creciente por todo el orbe católico las obras de este virtuosísimo cuanto ilustrado Sacerdote, gloria de la nación Española; esto ha hecho que algunos editores extranjeros las hayan reproducido y circulen entre el público español e liciones furtivas é incorrectas, que denuncian y denunciarán siempre los herederos del autor, propietarios, a Dios gracias, de un tesoro envidiable y envidiado, advirtiendo que solo son legítimos los ejemplares que llevan el sello de D. Juan de la Cuesta y el pie de imprenta de la misma casa, de la que es sucesor y el establecimiento tipográfico y librería católica de la Viuda de Cuesta é Hijos, en Valladolid, calle de Cantarranas, número 40.

Los precios de las citadas obras, que se hallan de venta en Santander en la administración de LA VERDAD, Puente, 16, son los siguientes:

CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA EXPLICADO, 8 reales en tela con planchas.

El mismo, en edición mayor, letra gruesa, 14 reales.

HISTORIA PARA LEER EL CRISTIANO DESDE LA NIÑEZ HASTA LA VEJEZ, ó SEA COMPENDIO DE LA HISTORIA DE LA RELIGION, (5 tomos), 40 reales en pasta española.

16 SERMONES predicados por el autor, precedidos de un preámbulo de Apuntes de Retórica, 16 reales en pasta española.

DIARIO DE LA PIEDAD ó Breve Reglamento espiritual dirigido a un alma deseosa de su salvación, medioreal en cartulina.

También se hallan de venta en esta librería la Biografía del ilustre Sr. Mazo, que escribió D. Domingo Diaz de Robles, al precio de 4 reales en rústica y 6 en media pasta.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vna-gres, vómitos de puer de las comidas; inapetencias, debilidad esto nacal, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores informes dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla. El autor, Farmacia, Globo: Tetuan, 20, y en las principales Farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

INDICADOR DE SANTANDER.

FERRO-CARRILES DEL NORTE

SALIDAS DE SANTANDER.

Tren-correo a las 9:55 mañana.
Tren mixto, a las 3:35 tarde.

LLEGADAS A SANTANDER.

Tren-correo, a las 4:40 tarde.
Tren mixto, a las 9:50 mañana.

CORREOS.

Horas de entrada y salida de los mismos.

CORREOS TERRESTRES.	SALIDA DE LA		LLEGADA A LA	
	Administracion.	Estacion.	Estacion.	Administracion.
General	9:20 mañana.	9:55 mañana.	4:40 tarde.	5 tarde.
Torrelavega	3:05 tarde.	3:35 tarde.	9:50 mañana.	10,05 mañana.
Bilbao	1:45 tarde.	»	»	10 mañana.

CORREOS MARÍTIMOS.	DIAS EN QUE SALE DE SANTANDER LA CORRESPONDENCIA.
Para las Islas Baleares	Do ningo, Mártes y Viernes.
» » Canarias	7, 14 y penúltimo de cada mes.
» » Cuba y Puerto-Rico	7, 20 y 27 id. id.
Islas Filipinas. {	El antepenúltimo día id. id.
Via de Barcelona	21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Setiembre, 8 Octubre, 19 Noviembre y 17 Diciembre.
Via de Marsella.	
Pará Puerto-Rico	
Pqtes. franceses {	22 de cada mes.
Cuba y México.	
Ptos. del Pacífico. 26	id. id.

Servicio de reja.—De 8 a 12 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde.

Recogida de los buzones.—El de la administración principal, a las 9 y 10 de la mañana para el correo general é interior; los de esta capital, a las 8 de idem, y el de la estación del ferrocarril a las 9:45 de la mañana.

Para Bilbao y Torrelavega, a la 1:30 de la tarde.

Para el interior, a las 4 de la tarde.

Certificados.—El despacho de certificados estará abierto desde las 7:30 de la mañana hasta las 8, y desde las 9 a las 12 de la misma. Por la tarde desde las 3 a las 6.

Recepcion y entrega de papel del Estado y valores declarados, desde las 7 de la mañana a las 12 de la misma, y desde las 3 a las 6 de la tarde.

Las reclamaciones de certificados podrán hacerse de 10 a 12 de la mañana.

Para Bilbao se admiten certificados hasta la una de la tarde y para Torrelavega hasta las 3 y 30 de la misma.

A la llegada de los correos se suspenden las operaciones de esta y de certificados.

Tarifa para Ultramar.—Cuba y Puerto Rico: cartas sencillas, franqueo obligatorio, 80 céntimos.

Filipinas y Fernando Poo: cartas sencillas, 50 céntimos; certificadas, 75 céntimos.

Nota.—El franqueo de la correspondencia para Puerto-Rico y Habana por el paquete francés, es el de las tarifas para el extranjero, ó sea a razón de 40 céntimos de peseta por cada 15 gramos de peso en las cartas y de 10 céntimos de peseta por cada 50 gramos en los periódicos, impresos, siendo el derecho de certificado de 75 céntimos de peseta.

Telegrafos.—Este servicio es permanente en esta capital.

SERVICIO DE BAHÍA.—La Corconera.

	MAÑANA.	TARDE
Santander al Astillero	8.45 y 12	2, 3.50 y 5 discrecional.
Astillero a Santander	8 y 10	1, 2.45 y 4.45
Santander al Cespedon	8.45	3.30
Cespedon a Santander	7.45	4.30
Santander a Pedreña y Puntal	7	2, y 3.30
Puntal y Pedreña a Santander	7.45, 9.15 y 12.15	2.45, 4.15

DILIGENCIAS DE LA PROVINCIA.

Para Asturias, sale todos los días un coche a las 6 1/2 de la mañana de la administración del Sr. Horga.

Para Laredo, Castro y Bilbao sale otro coche diario a las 6 de la mañana, alternando, en las administraciones de los Sres. Catalan y Horga para Santoña coche diario a las 2 de la tarde alternando, en las administraciones de los señores Quintana y Catalan.

LA RELIGION.

ESTUDIOS FILOSÓFICO-TEOLÓGICOS

POR EL ILUSTRISIMO SEÑOR

D. VICENTE SANCHEZ DE CASTRO

OBISPO DE SANTANDER.

Esta obra abraza un plan completo de Religion, en el que su docto autor desenvuelve con orden y preciso encadenamiento, castizo lenguaje, claro y vigoroso raciocinio, las verdades del dogma y de la moral católica desde sus principios fundamentales, impugnando a la vez los errores y sistemas filosóficos opuestos a la doctrina revelada.

El censor de este libro, Sr. Canónigo y Rector del Seminario de Leon D. José Tomás de Mazarrasa, y el Excmo. Sr. Obispo de aquella diócesis, bajo cuya aprobación se ha publicado, recomiendan eficazmente su lectura como medio de adquirir sólida y cumplida instrucción en materias religiosas.

Forma un tomo en 4.º de 827 páginas y se vende en esta Librería Católica, Puente, 16, al precio de 5 pesetas.